概要・背景

四国中央市は四国のちょうど真ん中、香四国中央市は四国のちょうが真ん中、香門県・徳島県・高知県に隣接した愛媛県東できた人口10万ほどの『紙のまち』です。当できた人口10万ほどの『紙のまち』です。当で高街はその四国中央市の中でも東の端に位置しており、平成の大合併までは旧川之ではアーケードカラー舗装を整備しなおり、年間を通して各種イベントも継続的に、年間を通して各種イベントも継続的に、年間を通して各種イベントも継続的になります。

向に歯止めが効かない状況でした。 の高齢化などにより、毎年来街者の減少傾相次ぎ、モータリゼーションの発達、住民外には大型ショッピングセンターの進出も外には大型ショッピングセンターの進出もを考える時期が続いておりました。更に郊かには大型ショッピングセンターの進出もしかしながら、イベント開催時だけはいしかしながら、イベント開催時だけはい

特集 ③ 空き店舗の活用

合併記念イベントの一環として「当商店街

村が合併し『四国中央市』が誕生する際の

そんな中、平成一六年に近隣の二市

取り組みのきっかけ

人が住み、育 ち、学び、ふれ あえるまちを 目指して

ドットコム」』を立ち上げました。ただ地域うということで『情報発信基地「四国中央スペースを、空き店舗を利用して開設しよ所・文化・イベントなど)をお知らせするところ、お互いのまだ知らないところ(名で何かできることはないか?」と協議した



川之江栄町商店街振興組合 副理事長 高原 茂(四国中央市)

るきっかけになったものと感じています。をおいボックスがその後の事業の展開に繋がではまだ珍しかった『レンタルボックス』をではまだ珍しかった『レンタルボックス』をの情報などを紹介するだけでなく(それだの情報などを紹介するだけでなく(それだの情報などを紹介するだけでなく

コミュニティ施設へと発展

徐々に催されるようになり、ビーズ細工・どによる体験教室などが空きスペースでスに出品して頂いている作家さんや主婦な平成一七年からは、そのレンタルボック

した。
した。
した。
した。
した。
した。

「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。「にこにこルーム」」を整備しました。

「レンタルボックス」は現在まま店舗に進展…



2013.7 表 たうん。

設でしたが、利用した限定的な開

スタッフを配

 \mathcal{O} 置

は市内外を問わず多くの方々に動にまで及んでいます。最近で

して認識されるようになりまし

域コミュニティ

拠点〉と

初

者には大変好評

成一九年より開 なりました。 設時間を午後に 拡げることに

きたことから、平 想以上になって で、利用者数も予

地域のお困りごとが分かる

く育児に悩んだ時に身近に相談相手がいな ていて、 地に来られた方、そんな若いお母さんたち には知り合いや親戚はもちろんのこと友人 点が特に色濃く現れています。 により来られる方、また結婚によりこの この事業を通して気付かされたひとつ 「地域には紙の地場産業があるため転 子どもが入園するまでの期間に問題 地域の情報がわからないだけでな 昼間は子どもと二人きりで過ごし

も地域の中に居場所がなかったということ 定年後のシニア世代と共に、彼女たちに

り…と、多世代の交流活動も随

分前から生まれています。また

例で毎年実施するなど館外活 帰りバスツアーや忘年会等も くれたり、一・二階合同でのオカ

ナミニコンサート等を行った

やお母さん方の相談を聞い ボランティアで二階のお手伝 えられるのが、シニアの利用者

そして更なる発展形として捉

活動の内容・

現在

階では、

午前・午後にパソコンシ

ねんねクラフ



「にこにこルーム」英語であそぼ

サークル(週に3教室ありま



みんなの広場「四国中央ドットコム」

や専門家へ繋ぐこともあります。最近では以上の親子連れが訪れており、時には行政 上がってきました。 お母さんたちの自主サークルも幾つか立ち など頼りにされていて、一日平均で二十組 していますが、お母さんたちの相談に乗る り込みながら保育士のスタッフを二名配置 た二階も毎日のように色々なイベントを織 サロンのように利用して頂いています。ま ア世代を中心に毎日入れ替わり立ち代わり クラブ・オカリナ・ビーズ細工などでシニ ニアクラブ・紙バンド手芸サークル・虹色

内開設に向けて奮闘しています。 は『コミュニティカフェ (仮称)』を今年 様々な事業に取り組んできましたが、 この他にも、別の空き店舗を利用 L 現 度在た

今特に感じていることです。 の時その時できることにベストを尽くして と混む」ようになりました。とにかく、「そ いろな世代の方々で賑わい、文字通り「どっ なの広場〉として利用者も多く、 善してきたことによって、 いると何か次への道筋が開ける…」 それが ニティ機能を強化しその都度改 『四国中央ドットコム』もコミュ 〈情報発信基地〉 から始 現在ではへみん 毎日いろ まっ